

Néhémie, les prières des cœurs brisés

« Et lorsque j'entendis ces paroles, je m'assis et je pleurai ; et je menai deuil [plusieurs] jours, et je jeûnai, et je priai le Dieu des cieux » (Néhémie 1:4).

Néhémie menait une vie agréable en Perse. Il avait un travail très important et était très apprécié par le roi Artaxerxès. Néhémie était un homme spirituel qui aimait profondément son peuple et le pays que Dieu lui avait donné. Lorsque ses frères lui rendirent visite depuis Juda et qu'ils lui racontèrent la destruction des murs de Jérusalem, son cœur se brisa. Ce moment changea sa vie et le conduisit dans la présence de Dieu.

Néhémie aurait pu se lamenter sur les circonstances amères et accepter simplement que Dieu juge Son peuple, qui lui avait tourné le dos. Il aurait pu se convaincre que les conditions à Jérusalem étaient indépendantes de sa volonté et que Dieu l'avait épargné pour qu'il jouisse d'une nouvelle vie avec de nouvelles responsabilités. Mais Néhémie n'a pas fait cela. Au contraire, il pleura, se lamenta, jeuna et pria. Ses larmes étaient l'expression de ce qu'il ressentait dans son cœur. Son deuil montrait le regret et la tristesse qu'il éprouvait à cause de l'échec du peuple de Dieu. Il jeuna pour sacrifier ses propres intérêts afin de se présenter humblement devant son Dieu. Il pria, en reconnaissant que seul Dieu pouvait changer les circonstances qui l'accablaient.

Les Psaumes nous le disent : « [Les justes] crient, et l'Éternel entend, et il les délivre de toutes leurs détresses. L'Éternel est près de ceux qui ont le cœur brisé, et il sauve ceux qui ont l'esprit abattu » (Psaume 34:17-18).

Esaïe écrit : « Car ainsi dit celui qui est haut élevé et exalté, qui habite l'éternité, et duquel le nom est le Saint : J'habite le lieu haut élevé et saint, et avec celui qui est abattu et d'un esprit contrit, pour revivifier l'esprit de ceux qui sont contrits, et pour revivifier le cœur de ceux qui sont abattus » (Esaïe 57:15).

C'est à partir de cette position que Néhémie pria avec foi. Il commence par adorer Dieu dans l'émerveillement de Sa personne et la puissance de Ses promesses. Néhémie demande simplement à Dieu d'entendre sa prière. Il s'approche de Dieu, non seulement pour confesser le péché de son peuple, mais aussi pour s'associer à ce

péché. Il ne s'agit pas d'un sentiment vide, mais de quelque chose qu'il ressent profondément dans son cœur. Il parle à Dieu sur la base de Sa parole et lui rappelle avec respect ce qu'Il a promis. Enfin, il demande à Dieu, de manière sacrificielle, de l'utiliser pour accomplir Ses desseins, et se remet entre les mains de Dieu (v. 5-11).

Néhémie a beaucoup à nous apprendre. Il s'est réveillé face à des besoins qu'il aurait pu choisir d'ignorer. Néhémie était un homme plein de compassion et de perspicacité spirituelle. Il ressentait les besoins des autres dans son propre cœur, une caractéristique christique. Néhémie savait comment entrer dans la présence de Dieu. Il nous enseigne la puissance d'un cœur brisé et la manière de toucher le trône de Dieu. Néhémie ne s'est pas reposé sur ses hautes fonctions, mais s'est placé humblement sur l'autel de la volonté de Dieu, en toute confiance.

Il y a beaucoup de choses qui brisent nos cœurs, mais il n'y a qu'une seule Personne qui peut les guérir.

Gordon D Kell